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小区用电烦恼咋解决

源汇区实验学校附近路面破损源汇区实验学校附近路面破损。。

漯河大桥桥北的大屏幕坏了漯河大桥桥北的大屏幕坏了，，只显示半只显示半
截画面截画面。。

辽河路西段郾辽河路西段郾021021号公厕门口号公厕门口，，变压器变压器
下规划停车位下规划停车位。。

石槽赵村垃圾清运不及时石槽赵村垃圾清运不及时。。

文化路南段文化路南段，，共享单车被扔在草坪上共享单车被扔在草坪上。。

□本报记者 齐 放

前不久，本报报道了我市一些
小区居民和物业公司的呼声，希望
不再为小区电力故障困扰，把小区
的电力资产移交给供电公司。那
么，住宅小区把电力资产移交给供
电公司，都需要具备哪些条件呢？
10月 16日，记者采访了漯河供电公
司相关负责人。他表示，目前市民
关注的电力方面的热点问题主要有
两方面：一是用电故障的维修，二
是住宅小区电力资产的移交。

用电故障的维修

这位负责人向记者介绍，目前
我市住宅小区多数达不到城镇新建
住宅项目电力设施建设和管理办法
要求。特别是运行十几年的老旧小
区问题更为突出，电力设施严重老
化，用电负荷增加又很大，同时资
产所有者运维力量和资金投入不
够，造成小区用电故障易发多发，
存在很多电器消防安全隐患，影响
安全可靠用电。

比如，根据城镇新建住宅项目
电力设施建设和管理办法要求，“开
关站应设置在地面以上，配电室宜
设置在地面以上，受条件限制时，
可设置在地下，但必须设在负一
层，地下室内并应有排水设施。”我
市某小区在负一层的配电室因缺乏
规定的排水设施，已发生两次水灾
导致的停电。

这位负责人表示，小区居民用
电最关注的是用电故障抢修事宜。
目前，属于供电公司资产的居民小
区电力设施出现故障时，由供电公
司负责维修；不属于供电公司资产
的居民小区电力设施出现故障，由
开发商、物业或业委会组织全体业
主自行出资，委托有资质的抢修施
工单位维修，抢修施工费用由开发
商、物业或业委会组织全体业主协
商解决。

电力资产的移交

那么，如果住宅小区居民不想
再为用电故障维修而烦恼，想把小
区内的电力设施资产移交给供电公
司，应该如何做呢？

这位负责人告诉记者，由于住
宅小区配电设施建设标准低或运行
时间长严重老化，存在较大的安全
隐患，不符合移交条件，供电公司
无法接收。关于非供电公司资产的
居民小区电力设施资产移交工作，
小区开发商、物业或业委会组织全
体业主协商一致同意，符合移交条
件的，可与供电公司签订 《资产无

偿移交协议书》，完成电力设施资产
无偿移交；不符合移交条件的，可
以委托有资质的电力安装公司对小
区电力设施进行改造，改造资金由
居民小区开发商、物业或业委会组
织全体业主协商一致筹集。改造后
符合条件的，签订 《资产无偿移交
协议书》，完成电力设施资产无偿移
交。

据介绍，目前住宅小区电力资
产移交的范围是公共用电部分以外
的改造后经检验达到建设标准的居
民生活用电。而小区办公用电、电
梯、消防、公共照明、二次供水、
供热等公共用电部分不属于移交范
围；产权归属不明，存在权属争
议、涉诉，已为抵押、质押的有关
资产和权益，也不属于移交范围。

居民小区可以与有资质的电力
安装公司签订代维护协议，负责住
宅小区电力设施的日常维护管理，
保证设备健康运行，可靠供电。

对此，这位负责人建议，我市
电力设施老化、安全隐患大、无物
业或单位管理的弃管小区，由政府
部门出台支持性政策、筹措改造和
维修资金，开展相关供配电设施改
造和日常运维工作，保障人民群众
正常生活用电。同时，这位负责人
还建议出台 《漯河市新建住宅小区
供配电电力建设标准》，住宅项目建
设过程中，确保住宅项目电力设施
建设实现同步规划设计、同步建设
和同步投入使用，实现标准化建
设、达标化移交。

1010月月1818日日，，井冈山路与青河井冈山路与青河
路交叉口路交叉口，，有人将变压器下的空有人将变压器下的空
地围起来种菜地围起来种菜。。

见习记者 李博昊 摄

1010月月1515日日，，市市场监督管理局源汇分局顺河街市市市场监督管理局源汇分局顺河街市
场监督管理所对辖区的药店进行检查场监督管理所对辖区的药店进行检查，，检查内容包括药检查内容包括药
品购进渠道是否合法品购进渠道是否合法、、购销台账是否齐全等购销台账是否齐全等。。

本报记者 张玲玲 摄

□见习记者 何 爽

近日，市民张先生向本报新闻
热线反映，市区交通北路多个路口
虽有红绿灯，但没安装监控摄像
头，不少小轿车与大货车都对红灯
视而不见，市民通行存在安全隐患。

10月 19日上午，记者来到交通
北路观察发现，交通北路与牡丹江

路、岷江路、淞江路等多个交叉口
的红绿灯均正常工作，但都没有安
装监控摄像头。

“我每天上班经过这条路，大家
知道没有摄像头都随意闯红灯，有
时候我停车等绿灯还会被后面的车
催促。”正在交通北路与岷江路交叉
口等绿灯的市民林先生说。

“每次通过这几个路口都提心吊

胆，希望相关部门能尽快安装监
控，让我们安全出行。”市民徐女士
说。

随后，记者联系了市公安局交
通管理支队科技科。一位负责人表
示，目前他们正在对全市缺少监控
摄像头的路口进行统计，争取尽快
完善监控等道路交通设施，保障市
民出行安全。

交通北路路口没监控


